
LICENCE ADMINISTRATION ECONOMIQUE ET SOCIALE 
PARCOURS-TYPE ECONOMIE ET SOCIETE – 3EME ANNEE 

 

● Titre du cours : Macroéconomie 

● Programme :  

- Croissance et développement (1er semestre) ; 

- Internationalisation et mondialisation (2nd semestre). 

● Crédits ECTS : 4 

● Langue d’enseignement : Français. 

● Modalité pédagogique : Présentiel. 

● Total heures  

● Heures CM : 3 heures par semaine (30 heures par semestre). 

● Heures TD : 1h30 par semaine (10 semaines). 

● Heures de travail personnel par étudiant : 3 heures par semaine. 

● Responsable de la formation :  

● Responsable du cours : Gabriel Colletis. 

● Chargé de TD : Plusieurs chargés de TD (12 groupes). 

 

DESCRIPTION 
 

● Présentation : 
 

Quel est l’objectif global du cours ? 

Faire comprendre aux étudiants les principaux enjeux économiques du monde actuel. Leur permettre de 

comprendre des différences essentielles, en particulier entre croissance et développement, entre 

internationalisation et mondialisation. 

 

● Lien avec le programme :  
 

Ce cours est positionné en début de 3ème année de licence et va jusqu’à la fin de cette année. Il conclut 

le niveau L. 

Il vise à introduire des connaissances et des concepts nouveaux, à consolider des connaissances 

acquises en L1 et L2. 

Les étudiants développeront leur compréhension des grands enjeux et processus économiques 

contemporains. Par les exposés qu’ils réaliseront en travaux dirigés, ils approfondiront leurs 

connaissances sur des dimensions esquissées dans le cours. 

 

● Objectifs d’apprentissage : 
 

A l’issue de ce cours, l’étudiant est capable de : 

- Identifier les principales mutations économiques en cours 

- Comprendre ces mutations  

- Elaborer des pistes de résolution de certains problèmes économiques 

- Se projeter dans un avenir incertain mais ouvert. 

 

● Compétences transverses : 
 

Ce cours prépare à certaines compétences transverses attendues au niveau licence : 

- Analyser un problème économique,  

- Développer une argumentation avec esprit critique,  

- Travailler en équipe autant qu’en autonomie, identifier les bonnes sources documentaires,  

- Développer sa réflexivité.  



○ International   

Y a-t-il une dimension internationale dans le cours ? Oui. 

Par exemple, à travers la diversité des approches issues de courants de pensée 

différents, des études de cas comparées. 

 

○ Responsabilité sociale et environnementale 

Y a-t-il une dimension RSE dans le cours ? Oui. 

La transition écologique, les nouveaux modèles de mobilisation du travail font partie du 

cours. 

 

● Prérequis :  
 

Que faut-il maîtriser avant de commencer ce cours ? 

Avoir une bonne connaissance des fondamentaux de l’analyse économique acquise en 1ere et 2ème 

année de licence. Savoir lire un texte en économie. Être capable de saisir les grands ordres de grandeur 

des principaux agrégats économiques. 

 

● Contenu, organisation : 
 

N° de session / Titre / Brève description : 

Le cours de macroéconomie s’appuie sur un exposé oral du Professeur, exposé ponctué par des 

questions posées aux étudiants et un dialogue interactif. 
 

Quels documents sont mis à disposition des étudiants ? Par quel biais ? 

Le plan détaillé du cours est transmis aux étudiants ainsi qu’une bibliographie qui accompagne le cours 

au fur et à mesure de son avancement. 

 

● Modalités d'évaluation :  
 

Contrôle continu / continu terminal. Type d’évaluation : 

Le cours magistral est évalué par un examen final. 

La note de TD est le résultat d’exposés réalisés par les étudiants. Sont pris en compte la qualité de la 

présentation (avec support visuel), la participation, le rendu d’un texte rédigé. 
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Clause de non-responsabilité  

Les informations fournies dans ce syllabus sont provisoires et peuvent être modifiées. Les modifications du plan de 

cours seront annoncées en classe. 



LICENCE 3 MACROECONOMICS COURSE 
 

● Course Title : Macroeconomics. 

● Program:  

- Growth and development (1st semester);  

- Internationalization and globalization (2nd semester). 

● ECTS credits :  

● Language of instruction : French. 

● Teaching method : On-site. 

● Total of hours 

● Hours of lectures: 3 hours per week (30 hours per semester). 

● Hours of tutorials: 1h30 per week (10 weeks). 

● Personal work hours / student: 3 hours per week. 

● Head of program :  

● Course instructor : Gabriel Colletis. 

● Teaching assistant: Several tutors (12 groups). 

 

DESCRIPTION 

 

● Presentation : 

What is the overall objective of the course? 

Help students understand the main economic issues of today's world. Enable them to understand the 

essential differences, in particular between growth and development, between internationalization and 

globalization. 

 

● Link with the program :  

How is it relevant with the other courses?  

This course is positioned at the beginning of the 3rd year of the license and goes until the end of this 

year. He concludes level L. It aims to introduce new knowledge and concepts, to consolidate knowledge 

acquired in L1 and L2. Students will develop their understanding of major contemporary economic issues 

and processes. Through the presentations they will make in tutorials, they will deepen their knowledge of 

the dimensions outlined in the course. 

 

● Learning objectives : 

At the end of this course, students will be able to: 

At the end of this course, the student is able to: - Identify the main economic changes underway - 

Understand these mutations - Develop ways to solve certain economic problems - Project yourself into 

an uncertain but open future. 

 

● Skills: 

Does this course prepare for certain transversal skills expected at the license level?  

Yes. For example, analyze an economic problem, develop an argument with a critical mind, work in a 

team as much as independently, identify the right documentary sources, develop reflexivity.  

 

o International   

Is there an international dimension in the course? Yes. For example, through the diversity 

of approaches from different currents of thought, comparative case studies. 

 

o Ethics Responsibility Sustainability 

Is there a ERS dimension in the course? Yes. Ecological transition, new models of labor 

mobilization are part of the course. 



● Prerequisite :  

What do you need to master before starting this course? 

Have a good knowledge of the fundamentals of economic analysis acquired in the 1st and 2nd year of 

the license. Know how to read a text in economics. Be able to grasp the large orders of magnitude of the 

main economic aggregates. 

 

● Content, Organization: 

Title / Brief Description.  

The macroeconomics course is based on an oral presentation by the Professor, punctuated by questions 

asked to the students and an interactive dialogue. 

 

What materials are made available to students? What way? 

The detailed plan of the course is transmitted to the students as well as a bibliography which 

accompanies the course as it progresses.  

 

● Assessment :  

Formative assessment / Summative assessment (final exam) 

 

Assessment method  

The lecture is assessed by a final exam.  

The tutorial mark is the result of presentations made by the students. The quality of the presentation 

(with visual support), the participation, the rendering of a written text are taken into account. 
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Disclaimer  

The information provided in this syllabus is subject to change. Changes to the course outline will be 

announced in class. 

 

 

 


